

662 X34

Líbros

EL OLVIDADO REY DE LA ARAUCANIA

HAICA mediados del siglo XIX, todas las cosas parecen posibles. Es la época de las grandes aventuras, de las exploraciones increíbles, del comienzo de la apertura hacia Europa de mundos exóticos. Cualquiera, con un poco de spense y otro poco de fantasía, puede transformarse en baix otomano, en estanciero en el oeste norteamericano, en maharajá de algún estado hindú, en señor de una isla en el mar de la Sonda. Cabal muestra del optimismo de la época será la obra de Julio Verne, en la que el triunfo de la máquina permite el avasallamiento de arraigos y tradiciones y el triunfo sobre lo imposible. Y como arrancado de una novela del genial francés, aparecerá en Chile un ciudadano de la Dordogne, Antonio de Touchis, procurador en un juzgado de Porecex, obsesionado por la idea de establecer una monarquía en Australica del Sur.

Elegió como campo de sus hazañas la abandonada Araucanía, tierra que aún las armas chilenas no eran capaces de pacificar. El 17 de noviembre de 1860 Orelie-Antoine Lez. dictó su primer decreto, mediante el cual fundaba en la Araucanía una monarquía constitucional y hereditaria, de la cual pasaba a ser el firmante del documento su primer titular. Tres días más tarde el monarca decretó la anexión de la Patagonia al nuevo reino. Orelie-Antoine viajaría en seguida a Valparaíso para divulgar la noticia. Pero la indiferencia con que se le recibió le impulsó a volver a la Araucanía para buscar la adhesión de caciques y mochones. El 5 de enero de 1862 es capturado finalmente por fuerzas chilenas en las mareas del río Malleo. La Casa de Orleans, destino que le fue fiado al francés, no tuvo el honor de acoger a la real persona, pues el consul Gazothe se apresuró a embarcarlo rumbo a Brest a fines de octubre de 1862.

Pasan largos siete años antes de que el ninfómano personaje pudiera volver a su reino. Pero cuando lo hizo, cruzando las montañas, lo esperaba al otro lado de la cordillera el coronel Cornelio Saavedra, a cargo de las operaciones de pacificación de la zona. Y nuevamente el malventurado pretendiente debió pasar Los Andes para encaminarse a Buenos Aires y a su patria.

Armando Braun sigue en esta obra —"El Reino de

El olvidado rey de la araucanía. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1973

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El olvidado rey de la araucanía. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)